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本日は福岡さん、卓話宜しくお願

いします。楽しみにしています。 

地区ゴルフ大会参加の皆様、お疲

れさまでした。 

受講された方も多いとは思います

が、7 月に年一回の安全運転管理者

講習が体育文化センターで朝から夕方まで行われま

した。毎年のことですが当日は睡魔との戦いになり

ます。(いつも負けていますが・・・)担当の方から朝

一の注意事項の中で昨年にはなかったと思いますが、

「講習中の中抜け、代理出席については一切認めま

せん。」「発見した場合は通報します。」通報先から連

絡が入り、再度の受講命令がいくようです。 

過去の私の場合は、完全に忘れていて受講をしな

い年がありました。警察から電話が入り、三条警察

への出頭命令がきて取調室に入れられ説教を受け別

の会場で講習を受けたことがありました。心を入れ

替えました。他に同じ様な人が 4人いました。 

基本は社有車を 5 台以上保有している企業は「安

全運転管理者」を一人選任しなければならないとい

う法律があります。「交通事故と企業の責任」や「安

全運転管理者の業務」など様々な項目で一日講習を 

受けて「安全運転管理者等講習受講済の証」を発行

してもらって終了するのです。 

横断歩道(昔ははしごの形をしていましたが現在

は横線のみ。これは県、市での予算が無いからとか)

横断歩道の手前で歩行者が横断しようとしている場

面で、一時停止しないのは、この三条市がワースト 1

因みに長野県は 80%超えの NO.1。信号機赤＝止まれ、

黄色＝止まれ(注意ではない。停止線で止まれなかっ

たら進んでも良い)、青(緑)＝進めではない。進んで

も良い。来年くらいに法改正が行われるようですが、

自転車のヘルメットの着用率。これもまた、三条が

ワースト 1。皆さん気を付けましょう。 

 

 

◆本日の行事：「会員卓話｣ 

◆本 日 の 出 席：５３名中３８名 

◆先々回の出席率：５２名中４４名 71.70％ 

(前年同期 76.92％) 

◆先週のメークアップ(敬称略)： 

9/25 地区大会記念ゴルフ大会 

佐藤義英、武田恒夫、長谷川千佳 

田崎尚志、森 宏、田口実仁佳 

齋藤孝之輔、柄沢憲司、渕岡 茂 

9/26 三条東 RC 本間建雄美、坂内康男 

石川友意、樋口 勤、坂内優子 

9/30 三条南 RC 樋口 勤、米山忠俊 

坂内優子、本間建雄美 

＊本日の配布書類等 

・月信 10 月号(閲覧) 

・ロータリーの友 10 月号  

・夜例会のご案内 

・ライラ研修案内チラシ 

・週報 No.1769．1770．1771 

会長挨拶： 武田恒夫 会長 

例会日 ２０２４．１０．１ №１７７２ 

 

 No.12 
 

三条北ロータリークラブ週報 

●例会日：火曜日 １２：３０～１３：３０  ●例会場：三条ロイヤルホテル ℡ 0256-34-8111 

会長：武田恒夫  幹事：齋藤孝之輔  ＳＡＡ：斎藤良行 

  

南雲博文ガバナー  

三 条 北 RC：武 田 恒 夫 会 長  

「ロータリーのマジック」  

「ロータリーはステージ•みんなが輝く！」 

「変化を楽しむロータリー」 

  

事務局：三条市本町 3-5-25 三条ロイヤルホテル内 
Tel 0256-35-7160 / Fax 0256-35-7488 HP：http://www.sanjo-nrc.org 

第 12 回 落合益夫 会員 

第  9 回 米山忠俊 会員 

第  3 回 石丸 進 会員 

 
 

米 山 功 労 者 感 謝 状  贈 呈 
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・南雲ガバナーより、｢地区大会記念親睦ゴルフ大会 御礼｣ 

・地区 RYLA委員長より、｢2024-25年度ライラ研修募集のご案内｣（再） 

・にいがた緑の百年物語緑化推進委員会より、 

｢令和 6年度秋期「緑の募金」ご寄付のお願い｣ 

・三条市共同募金委員会より、 

｢令和 6年度赤い羽根共同募金運動の法人募金の協力について（お願い）｣ 

・三条私立大学より、｢知的ものづくりセミナー｣開催案内の掲示について。 

 

 

 

大橋桂子 親睦活動委員長 
「秋だ紅葉だ夜例会だ～！」のご案内です。 

日時：10月 22日(火)18時 30分 会場：餞心亭おゝ乃 会費：7,000円 

是非たくさんの方のご参加をよろしくお願いいたします。  

 

松山浩仁 社会奉仕委員長 

今年度の社会奉仕事業として新潟県央基幹病院に、潤滑な医療活動と利用者のサポート

に貢献するという目的で 40型のディスプレイ 5台と足上げタイプの車椅子 5台を寄贈い

たします。 

日時：11 月 5 日(火) 通常通りロイヤルホテルさんで例会セレモニー・食事後、基幹

病院へ移動して贈呈式を行います。ロイヤルさんのバスと各自の車で移動していただき

病院の 1階ロビーに集合した後、会議室で贈呈式を行います。 

メールとファックスでご案内が送りますので、多くの方のご参加をお願いいたします。 

 

福岡信行 青少年奉仕＆ライラ委員長 
先月ご案内いたしました「ライラ研修」のチラシが地区から届きましたのでお配りしま

した。担当委員長からのメッセージをお読みいたします。 

「この度、2025 年 3 月 29.30 日開催のライラ研修生およびロータリアンの募集案内を作

成いたしました。会員の皆様にご配付いただければと存じます。 

今年度の講演は日本銀行新潟支店長 平形尚久様より「これからの日本経済について」、

野村証券 池上浩一様より「金融教育の出張授業」を予定しております。また、村上の人

第４回 理事会議事録  

開催日時 令和 6年 10月 1日（火）11：30～12：30 

開催場所 三条ロイヤルホテル 

出席者 

出席数 １４名（委任状 １名）/１４名   

武田恒夫、羽賀一真、石川一昭、齋藤孝之輔、石黒隆夫、斎藤良行、森 宏 

落合益夫、佐藤義英、野崎喜嗣、大橋桂子、高橋暢雄、金子太一郎、松山浩仁 

協議事項 協議結果 
1. ｢秋だ紅葉だ夜例会だ～！｣企画案の件 日時：10月 22日(火)18：30 

会場：餞心亭おゝ乃 会費：7,000円 

承認 

2. 社会奉仕事業「済生会新潟県央基幹病院への寄

贈」贈呈式 移動例会企画案 

日時：11月 5日(火) 

通常通り例会・食事後、病院へ移動 

マスク着用 

承認 

3. 社会奉仕事業「新潟県フードバンク連絡協議会

のプロジェクトへの協力」の件 

スマイルＢＯＸより 50万円支援 承認 

4. にいがた緑の百年物語緑化推進委員会秋期「緑

の募金」のお願い 

例会でＢＯＸを回す。 承認 

5. 三条市青少年育成市民会議「第 20 回私のﾒｯｾｰ

ｼﾞ三条市小学生大会」の後援についての報告 

後援協力 承認 

6. その他 会員増強・・新会員候補者について 

ロータリーの友の記事紹介について 

 

幹事報告： 森 宏 副幹事 

委員会報告：  
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形さま巡りも体験の予定ですのでご期待ください。」 

このチラシを再度皆さんからご覧いただき、多くのご参加をお待ちしております。 

よろしくお願いいたします。  

 

野崎喜嗣 会員増強委員長 
会員増強委員会です。毎月例会で皆さんに新会員候補の推薦をお願いしたいと思います。

会員候補情報等を上げていただいて 1 人でも多く会員増強できればと思ってますので、

引き続きよろしくお願いします。 以上です。 

 
   
   
   
武田 恒夫 君 福岡さん卓話楽しみです。 
星野 義男 君 ロータリー財団に協力します。 
野崎 喜嗣 君 福岡さん、卓話楽しみにしております！ 
長谷川千佳 君 いつも有り難うございます。協力します。 
森  宏 君 幹事が理事会に遅刻したため、急遽幹事代理を務めました。 
石黒 隆夫 君 福岡さん、本日は卓話ありがとうございます。 
   
   
   
武田 恒夫 君 福岡さん、卓話お疲れ様です。楽しみにしています。 
森  宏 君 福岡さんの卓話、楽しみにしています。 
   
   
   
武田 恒夫 君 地区大会ゴルフ参加の皆様、お疲れ様でした。結果が楽しみです。 

9名参加の中、なんと水平が 4人もおられました。 
齋藤孝之輔 君 理事会、遅刻してしまいました。大変申し訳ございません。 

福岡さん、卓話楽しみです。よろしくお願いいたします。 
斎藤 良行 君 福岡先輩の卓話、楽しみにしています！ 
福岡 信行 君 本日の卓話、よろしくお願いします。新札の新券で協力します。 
米山 忠俊 君 福岡社長、卓話ありがとうございます。 
石川 友意 君 福岡さんの卓話に感謝して‼ 
石川 一昭 君 本日の卓話 福岡会員、よろしくお願いいたします。 
金子太一郎 君 本日、福岡さんの卓話が楽しみで出席しました。 
高橋 暢雄 君 福岡さん、本日はよろしくお願いいたします。 
松山 浩仁 君 福岡さん、本日は卓話よろしくお願いします。 
長谷川千佳 君 協力します。福岡さん卓話宜しくお願いいたします。 
森  宏 君 DeNAベイスターズ、広島との 3位争い頑張れ！ 
外山 裕一 君 ＢＯＸに協力。 
丸山 勝 君 ＢＯＸに協力します。 
佐藤 義英 君 ＢＯＸに協力‼ 
落合 益夫 君 ＢＯＸに協力。 
花井 知之 君 福岡さん、本日卓話ありがとうございます。 

 

 

 

「製品安全対策について」      

 福岡印刷 代表 福岡信行 会員 
 

 本日は弊社が取組んでいます「製品安全対策について」話させていただきます。 

私が製品安全対策に取り組んだのはおよそ 16年前、取引先で青年会議所の先輩で、すで

に製品安全対策を取り入れてられていた相田合同工場の相田社長から声をかけていただ

いいたのが取り組み始めたきっかけです。 

 

１０月１日現在累計  １１３，１００円 
ロータリー財団 BOX  

１０月１日現在累計  ２８３，０００円 
ス マ イ ル B O X  

本日の行事：「会員卓話｣ 

１０月１日現在累計  １８１，０００円 
米 山 奨 学 B O X  
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●製品を安全にしようするには 

私たちが普段使って製品にも様々な

事故の危険性が潜んでおり、毎年 1,000

件以上の重大製品事故が発生していま

す。安全に作られた製品でも、正しくな

い使い方をすれば事故が起きるかもし

れません。正しい使い方をしても、製品

が安全でなければ事故が起きるかもし

れません。また、売る人が使う人に正し

い使い方を説明しないと事故が起きる

かもしれません。製品を安全に使用する

ためには製品を｢作る人｣、｢売る人｣、｢輸

入する人｣、｢使う人｣のそれぞれの役割

があり、役割を果たすことで事故を起こ

さず安全に製品を使うことができます。 

●なぜ製品事故がおきるのか？ 

製品事故の要因には①製品の欠陥（設計上の欠陥、製造

上の欠陥、指示・警告上の欠陥）②維持管理上の不備（経

年劣化、安全上の配慮の欠落、保管・点検の不備）③誤使

用（使い手の情報不足、正しい使い方を知らなかった、使

い手の身勝手な判断）。こうした要因で製品事故が起きます。 

●PL(ProcuctLiability）：製造物責任 

PL対策には、製品事故予防対策 PLP（取扱説明書で正し

い使い方や安全上の注意喚起喚など）と、製品事故発生後

対策 PLD(消費者庁への届出やリコールなど）、どちらも質

の高さがその後の状況を大きく左右します。ここ数年は事

故を未然に防止するためのPLPにウエイトを置かれる傾向

が多いです。 

●製品安全に関する国の取り組み 

経済産業省からは業界別に製品安全の関するガイドラ

インやハンドブックが発行して取組を促進しています。な

かでも平成 27年 4月に発行された「流通事業者マーチャ 

ンダイザー・バイヤー向け製

品安全チェックリスト」は、

流通事業者が、より安全な製

品を市場に供給するために

は、安全性の確保された製品

の選定が重要である。そし

て、製品の選定は、各事業者

のマーチャンダイザーやバ

イヤーなどの仕入担当者に

委ねられており、製品安全実

現に向けて仕入担当者が大

きな役割を有している。そこ

で、製品安全の実現に向けて

仕入担当者に望まれる役割 

平成 25 年 7 月に「製品安全に関する流

通事業者向けガイド」を発行。 

流通事業者が、より安全な製品を市場に

供給するためには、安全性の確保された

製品の選定が非常に重要であるため、製

品安全実現の向けて仕入れ担当者に、望

まれる役割を整理し参考となるように

作成された。 
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を整理し、その業務に就く担当者にとって参考となる「マーチャンダイザー・バイヤー向け製品安全チェッ

クリスト」を作成させた。これは流通事業者むけですが、全体像と各段階でのチェックリストや、それにつ

いての評価項目があり大変わかりやすく、参考になりますので製品安全対策に活用してください。 

●製品安全対策についての弊社の取り組み 

製品安全対策ついて弊社が取り組んでいるいるのは、PLP(製品事故予防対策)対策の要である、取扱説明

書の作成です。「作り手の情熱を使い手の視点で取説にする」これは、情熱をもってつくられる製品を使い

手の視線でより安全安心で使われる商品となるための取説づくりをする。という私の思いです。 

前項でのチェックリストの「消費者への情報提供」の中の取扱説明書の適正性の評価項目、また PL法と

の関係を重視し、弊社規定の「トリセツ聞き取りシート」で精度

の高い取扱説明書を作成しています。また、NITE（製品評価技術

基盤機構）の製品事故のデータベースの類似製品の過去の事故

例を参考に危険の洗い出しに活用しています。製品により取 

扱説明書の重要項目が変わってくるので製品の

特徴を捉え、製品の正しい使い方、注意喚起など

の製品安全情報を記載し、製品安全の基づく取

扱説明書を作成しています。 

●「製品安全対策優良企業表彰（PSアワード）」 

製品安全対策を取り組んでいく中で自社だけ

ですと、これでいいのか？これはどうなんだろ

うか？と疑問や不安になってくることがあるか

と思います。その取り組みの答え合わせという

か、力試しのような評価制度あり、最後にご紹介

させていただきます。 

経済産業省の「製品安全対策優良企業表彰（PS

アワード）」です。これは各企業が扱う製品自体

の安全性を評価するのではなく、企業・団体全体

での製品安全活動に関する取り組みについて評

価するものです。企業による積極的な製品安全

の先進的な取組を讃えることで、事業活動や消

費生活において製品安全が重要な価値として定

着し、社会全体で製品の安全が守られることを

目的に、「製品安全文化」が向上していく社会づ

くりを目指します。 

2007年から始まり、今年で 18年目となり昨年

までに 180 社以上の企業・団体が受賞されてい

ます。新潟県内では今までに 8 社が受賞されて

います。特に県央地区の企業が吐出しています。

さすが「ものづくりのまち」です。このため新潟

県は受賞企業数で全国的で東京・大阪に次ぐ3番

目の多さで、経済産業省もこの地域に注目され

ています。また製品安全対策優良企業表彰を３

回受賞した企業を「製品安全対策ゴールド企業」

して認定していますが、私にこの取組を紹介し

ていただいた相田合同工場さんは中小企業で全

国初のゴールド企業に選ばれました。これは大

変すごいことで、この地域の先駆者とも言えます。 

製品安全に基づく取扱説明書作成について 
 

～安心安全なものづくり～ 
作り手の情熱を使い手の視点で取説にする。 
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この制度は受賞のメリットはもちろんですが、応募して一次審査の書類審査を受けただけでも、審査結

果の評価表が送られてきて、アドバイスが書いてありますので、それを参考にまた挑戦することもできま

す。また受賞企業での垣根を超えた異業種交流の場があり、情報交換が盛んに行われネットワークが広が

ります。 

審査基準（４つの視点） 

視点１：安全な製品を製造・輸入するための取組。 

視点２：製品を安全に使用してもらうための取組。 

視点３：出荷後に安全上の問題が判明した際の取組。 

視点４：製品安全文化構築への取組。 

追加の項目も含め、自社の取組と当てはめ、ぜひ皆さんの事業所

でも応募していただければと思います。 

それと、今年 2月に開かれたセミナーで今後の国の動きとして、 

「製品安全市場」を構築するための検討が

されているとのことです。「製品安全市場」

とは特定保健用食品（トクホ）のようなイ

メージで、販売価格が多少高めになっての

製品安全対策の機能を持つ製品を審査し

承認された製品の表示をする。今後こんな

制度も発表される日が来ると思うます。今

から準備されるのもいいと思います。 

今回、このような話や「製品安全対策優良

企業表彰（PSアワード）」の紹介させてい

ただいたのは、私がこの取り組み始めた当

初、一緒に始めた４社の思いで、燕三条ブ

ランド製品のブランド力の一つに製品安

全対策を入れたいって思いで今回、話させ

ていただきました。聞いていただきありが

とうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

地区 大会記念 ゴルフ大会   開催日：9 月25 日(水)  場所：長岡カントリー倶楽部 

 

※参加者名は P.1 記載   

表彰は 10 月 20 地区大会会場で！ 

・ 本制度のメリット   
 
優れた製品安全対策を実施している企業・団体としての PR につながり
ます 
表彰結果はホームページや広報リーフレットなどを通じ、広く発表さ
れます。受賞の実績は対外的な PR につながります。 
 
提供する製品・サービスの安全性への信用と企業価値を高めます 
製品安全の専門家、有識者による厳格な審査を経て表彰されることで、
提供サービスの信用がさらに高まります。 
 
ビジネスの幅を広げる出会いにつながります 
表彰式や受賞企業講演会など、あなたの取組が注目される機会が増え
ます。過去の受賞企業同士の交流などもあり、コネクションの幅が広
がります。(製品安全コニュニティ) 
 
【製品安全コニュニティ】                    
PS アワード受賞企業を対象に、製造・販売の業種・業態の枠や、大企
業・中小企業の垣根を超え受賞企業間での異業種交流の場、自発的な
企業関連系により、ビジネスチャンス拡大にもつながっている。 


